



Pressemitteilung vom 27. Juli 2016

Fit für's Ehrenamt – Fortbildung bei der Volkshochschule

Fit für's Ehrenamt: Dem Freundeskreis Asyl Ostfildern ist es wichtig, nicht nur den Flüchtlingen den Start in Deutschland zu erleichtern, sondern auch die derzeit rund 150 aktiven ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer für die Arbeit mit den Flüchtlingen fortzubilden. Für dieses Anliegen hat der Freundeskreis die Volkshochschule Ostfildern als Partner gefunden. „Wir bieten bereits seit Mai dieses Jahres Fortbildungsreihen für Deutsch als Fremdsprache sowie auch für die Basisqualifizierung der Ehrenamtlichen an“, erläuterte VHS-Chefin Irene Baum am 27. Juli bei der Vorstellung dieser Angebote. Beide Fortbildungen basieren auf Konzepten des Volkshochschulverbandes Baden-Württemberg. „Wir freuen uns sehr, dass die VHS als auf diesem Feld erfahrene Institution sich diese Aufgabe zu eigen gemacht hat“, betonte die Vorsitzende des Freundeskreises Ursula Zitzler: „Unsere Ehrenamtlichen und letztlich auch die Flüchtlinge profitieren davon.“

Zahlreiche Ehrenamtliche des Freundeskreises Asyl Ostfildern sowie aus Nachbargemeinden haben die Fortbildungsangebote genutzt. Die Themen reichen bei der Basisqualifizierung von Aufgaben und Grenzen des Ehrenamts über interkulturelles Training oder Kommunikation in stressigen Situationen bis zum Umgang mit Traumata. Bei den Sprachbegleitern reicht das Spektrum von den Grundprinzipien der Erwachsenenbildung über Lehrwerke und Materialien bis zur Einzelfallbesprechung. Finanziert werden die von professionellen Trainern geleiteten Kurse aus Mitteln des Landesprogramms Flüchtlingshilfe. Für die Teilnehmer fallen keine Kosten an. Maren Hänssler vom Freundeskreis Asyl Ostfildern hat alle Module beider Fortbildungsreihen absolviert und ist sehr zufrieden: „Diese Fortbildungen haben mir sehr viel Sicherheit gegeben“, betonte sie. Und Beatrice Tirschler, die bei der Stadt Ostfildern eine Stelle im Bundesfreiwilligendienst innehat, hat an allen Kursen zur Basisqualifizierung teilgenommen. „Die Kurse haben mir sehr viel gebracht“ berichtete sie, unter anderem bei Fragen der Abgrenzung oder des Sich-Einbringens. - Für die im September startende zweite Auflage der Kurse für die Basisqualifizierung und die Sprachbegleiter liegen bereits zahlreiche Anmeldungen vor. Für die Kurse für Sprachbegleiter gibt es noch wenige Plätze. Für die Basisqualifizierung sind Anmeldungen noch bis zum 5. August möglich. Auch Mitglieder benachbarter Flüchtlingsinitiativen können sich anmelden.

Kontakt:

Volkshochschule Ostfildern, Irene Baum, Tel. 0711/3403805, I.Baum@Ostfildern.de, Heike Powalla, Tel. 0711/3404826, H.Powalla@ostfildern.de, vhs-ostfildern.de